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選委會選舉首用電子登記冊派票
選舉管理委員會（選管會）昨

日公布選舉委員會（選委會）界別
分組選舉活動指引。當中涵蓋新的
選舉安排，包括首次使用電子選民
登記冊發出選票，把投票時間縮短
至九小時，以及特別為長者、孕婦
設立特別隊伍等。

選管會主席馮驊強調，由於選
委會選舉籌備時間緊迫，加上今次
修訂已經在立法會討論和通過，所
以毋須進行諮詢。是次指引適用於
今年舉行的2021年選委會界別分組
一般選舉，以及其後的選委會界別
分組補選。
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【大公報訊】記者龔學鳴報道：對於公眾
關注的鼓吹不投票或投白票行為，選管會在今
次選舉指引都有規定。根據指引，任何人在選
舉期間藉公開活動煽惑另一人不投票或投無效
票，即屬非法行為，可判處罰款20萬元及監禁
三年。根據第27A（5）條，公開活動包括以
任何形式的通訊，如講話、書寫、印刷、展示
通告、廣播、於屏幕放映及播放紀錄帶或其他
經記錄的材料。其他公開活動還包括公眾觀察
到的任何通訊行徑，例如動作、姿態、手勢及
穿戴或展示衣服、標誌、旗幟、標記及徽章。

此外，任何人以欺騙手段而誘使他人（或
令他人誘使第三者）在選舉中不投票，或投票
或不投票給某一候選人，或者阻止另一人在選
舉中投票，同屬舞弊行為。有關行為可判處罰

款50萬元及監禁七年。任何人協助、教唆、煽
惑或意圖干犯該罪行，亦屬違法。

新增修訂 嚴打賄選
至於其他與選舉舞弊有關的行為，今次在

賄賂方面新增修訂，任何人在選舉期間，例如
在派發免費健康檢查、免費法律諮詢或特價聚
餐等社區活動的宣傳單張時，夾附候選人的選
舉傳單，有可能被視為賄選的行為。

另外，根據《選舉（舞弊及非法行為）條
例》第27條，若候選人將某人或某組織的姓
名、名稱、標識或圖像納入其選舉廣告中，以
示得到支持，必須在發布該項廣告前取得有關
人士或組織的書面同意，口頭同意或在發布廣
告後才取得書面同意，均不符合法例要求。

煽惑他人不投票或投白票
選管會：可囚三年及罰款

15選委會當然委員登記獲裁定有效
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▶選管會主席馮驊
（右）表示，雖然今次
有60多項修訂，但由
於已經在立法會討

論和通過，因
此不會進行

諮詢。

8月6日起接受提名
由1500人組成負責提名及選出行政長官，以及

40名立法會議員的選委會，界別分組一般選舉將在
9月19號舉行。提名期於8月6日開始，為期一星
期。選管會主席馮驊表示，今次的指引是以2016年
選委會界別分組選舉活動指引作為基礎，有60多項
修訂。他強調，選舉是以公開、公正和誠實作為原
則，選管會再根據法例作出安排，不會有任何政治
考慮。

今次2021年選委會投票站會首次使用電子選民
登記冊系統發出選票，務求令發出選票的工作更加
有效率和準確。投票人進入投票站後，會被指示去
其中一個櫃枱，然後只需出示香港身份證，工作人
員會使用平板電腦掃描有關人士的身份證，系統會
顯示投票人的身份證號碼及獲授權投票的界別，並
發出選票。選舉事務處資訊科技管理組高級系統經
理李潤流強調，系統並不會儲存任何個人資料，只
會記錄投票人選票的數目和選舉界別。

至於投票時間方面，選管會決定縮短，由以往
的上午7時30分至晚上10時30分共15個小時，改為
上午9時至下午6時共9小時。

增特別投票間防疫
針對過往選舉票站大排長龍的情況，票站將設

「關愛隊」 。到時票站外設立兩條隊，一條供有需
要人士，包括70歲人士、因身體狀況而難以長時間
站立排隊的人士及孕婦。另一條供其他一般人士使
用。投票站內亦備座位，供有需要人士休息。投票
站主任亦會靈活調配發票櫃枱，加快分流投票人／
獲授權代表到發票櫃枱領取選票。

至於應對疫情的措施，所有投票站及點票站工
作人員必須戴上外科口罩或其他衞生防護中心建議
的防護裝備，有發燒徵狀的工作人員不可以執行選
舉職務。候選人及其代理人、投票人／獲授權代表
必須戴上自備的外科口罩，並使用消毒潔手液清潔
雙手，以及量度體溫。投票人／獲授權代表若有發
燒徵狀，由於只會短暫停留在投票站，會被引領到
較為隱蔽的特別投票間投票，而特別投票間每次使
用後，均會進行消毒。候選人或其代理人如有發燒
徵狀，就不可以進入投票站及點票站，並可找無發
燒徵狀的代理人代替。

界別分組選舉9月19日舉行 投票時間縮至九小時

首次使用電子選民登記冊系統：
•投票人／團體選民在票站發票櫃枱時，只需要
將身份證交給工作人員，由工作人員掃描身份
證，系統會顯示該名選民的部分身份證號碼以
及獲授權投票的界別供選民核實，其後工作人
員會確認發出選票。

縮短投票時間：
•由以往的上午7時30分至晚上10時30分共15個
小時，改為上午9時至下午6時共9小時。

疫情安全措施：
•投票站和點票站工作人員必須戴上外科口罩或
防護裝備，有發燒徵狀的工作人員不可以執行
職務。投票站有備消毒潔手液，進入投票站人
員都需量度體溫。如發現有發燒徵狀，會被引
領到較為隱蔽的投票間投票，特別投票間每次
使用後都會進行消毒。

設立特別隊伍：
•設立兩條隊伍，一條供有需要人士（年滿70歲
人士、因身體狀況難以長時間站立排隊的人士
以及孕婦），另一條供其他一般人士使用。投
票站內亦備有座椅，供有需要人士坐下休息。

藉公開活動煽惑他人不投票或投無效票：
•可判處罰款20萬元及監禁三年。公開活動包
括講話、書寫、印刷、展示通告、廣播、於屏
幕放映及播放紀錄帶或其他經記錄的材料；以
及動作、姿態、手勢、穿戴或展示衣服、標
誌、旗幟、標記及徽章。

選舉聚會的定義：
•指任何為促使或阻礙某候選人或某些候選人在
選舉中當選而舉行的聚會。選委會界別分組選
舉之前、選舉期間或選舉之後為上述目的籌辦
選舉聚會而招致的開支，都屬於選舉開支。

資料來源：選管會

選委會選舉部分指引

【大公報訊】記者龔學鳴報道：候選人資
格審查委員會（資審會）昨日在憲報刊登公
告，公布15名登記有效的選舉委員會當然委
員，包括多名港區全國人大代表、港區全國
政協委員。15名當然委員包括來自商界（第
一）的王冬勝；金融服務界的李月華；酒店
界的胡文新；地產及建造界黃志祥；教育界
黃均瑜；醫學及衞生服務界李國棟；社會福利

界的王䓪鳴、李家祥和陳勇；體育、演藝、文
化及出版界的鄭禕；科技創新界楊建文；同鄉
社團界的吳換炎、周群飛和龔俊龍；基層社團
界別的潘蘇通。

政府發言人表示，為趕及讓總選舉主任可
及時公布需由每個界別分組選出的選委會委員
席位數目，資審會決定先審查以密切聯繫在其
他界別分組登記的港區人大代表和港區政協委
員的登記申請。

將續審其餘311份申請
發言人又稱，15名當然委員會被計入相應

界別分組的名額，而有關界別分組通過選舉產
生的委員數目則相應減少。政府發言人表示，
資審會繼續審查其餘311份已提交的選委會當
然委員登記申請。
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發揚健兒拚搏精神！打破思想禁區 破解住房難題

龍眠山

新冠疫情籠罩之下，東奧會生不
逢時，但換一個角度看，東奧會來得
正是時候，備受疫情困擾的地球村需
要激情的迸發、需要壓力的釋放，東
奧會將為人們奉獻一場視覺盛宴，更
將成為激勵人們戰勝逆境、奮發拚搏
的精神大餐。

昨晚開幕式現場沒有觀眾，但當
國家隊和香港隊依序入場時，他們應
該能感受到無數國人的歡呼聲及殷切
期盼。國家隊的實力擺在那兒，香港
隊今次奪牌的機會也是歷史上最高。
香港派出46名健兒出征東奧，規模
為近八屆奧運會最大；參與競技項目
46項，其中14項是首次參加，足以證
明香港人的整體運動能力有長足進
步。而在單車、游泳、乒乓球、女子
重劍等賽事中，香港隊實力不俗，只
要健兒們能臨場發揮出最佳水平，掛
金摘銀不是夢。

1996年，李麗珊在亞特蘭大奧運
會滑浪風帆項目上為香港贏得首面也
是迄今唯一的一面金牌，成為香港的

英雄，她凱旋的那一句 「香港運動員
不是垃圾」 ，展現無比的自信，也激
勵了無數的香港人。其後，香港運動
員在2004年雅典奧運會及2012年倫敦
奧運會上，分別在乒乓球及單車項目
各摘得一塊銀牌和銅牌，都為香港人
帶來無比的歡樂。

讓我們為參與東奧會的國家隊及
香港隊的健兒們加油、打氣，每當他
們取得佳績登上領獎台，國歌響起，
國旗升起，這不僅是運動員的至高榮
譽，也必然激發所有中國人的民族自
豪感，更是香港人認識國情的一次良
機，因為獎牌數量總是與國家的綜合
實力成正比。

奧林匹克的魅力在於拚搏，台上
一分鐘，台下十年功，運動員挑戰身
體極限，挖掘強大潛能，戰勝一切困
難，克服傷病痛楚等各種意外打擊。
香港時下要戰勝疫情、發展經濟、破
解各種深層次社會矛盾，同樣需要奮
發向上、永不言退的拚
搏精神。

全國政協副主席、港澳辦主任
夏寶龍期待香港解決住房難題，告別
劏房、籠屋，連日來在香港社會引起
強烈共鳴和巨大回響，各界紛紛建言
獻策，繼新界鄉議局決定成立 「房屋
供應專責委員會」 、邀請專家研究發
展祖堂地及農地後，公屋聯會昨日也
發表報告，建議重建舊屋邨及發展郊
野公園邊陲地，多管齊下應對土地不
足帶來的挑戰。要言之，解決房屋問
題需要立足長遠，解放思想。

所謂 「祖堂地」 ，就是由宗族、
家族等集體持有的新界鄉村土地、祠
堂、廟宇等，這是原居民留給子孫的
資產，合共二千四百公頃，另外新界
還有約一千公頃農地。雖然這些土地
存在業權分散等問題，但只要政府肯
與業主商量，付出合理代價，加上鄉
議局居中協調，配合以《收回土地條
例》，其實是大有可為的。

公屋聯會的建議也很 「貼地」 ，
且具前瞻性。舊屋邨屬於低密度建
築，拆卸重建可以增加房屋供應，加

快公屋流轉，但屋邨重建可增加的房
屋單位畢竟有限，長遠而言，開發郊
野公園邊陲才是 「大手筆」 。公屋聯
會指出，如能善用百分之三至百分之
五的邊陲地，香港人均居住面積可以
增加一半。如果建議變成現實，那麼
香港人居住環境可以追上同樣是城市
經濟體的新加坡。

香港目前有二十多個郊野公園，
總面積逾四萬公頃，其中肯定有一些
保育價值較低的邊陲地。再說，邊陲
地帶接近市區，交通配套完善，就性
價比而言，比偏遠的農地及祖堂地更
佳。支持發展邊陲的民意近年持續增
加，但阻力也是顯而易見的，首先是
受到一些條例的限制，其次是保育組
織反對，曾有人批評提出有關建議者
患有 「思想癌細胞」 ，這是將郊野公
園視為 「神聖不可侵犯」 。

其實，連新界 「祖堂地」 都可以
發展，郊野公園又豈是 「禁區」 ？拓
土建屋需要大膽進取，而不能自綁手
腳。郊野公園原本是沒有開發也欠缺

管理的荒廢土地，港英時代為禁止胡
亂伐木，造成水土流失，於1976年通
過《郊野公園條例》，屯門、金山一
帶被劃為第一個保育區，其後郊野公
園範圍不斷擴大。當年香港只有三百
多萬人口，如今香港人口已增加一倍
多，對房屋需求不可同日而語，再拿
當時眼光看待今日發展問題，何異於
刻舟求劍？

保育很重要，但解決迫在眉睫的
居住問題顯然更重要。在劏房遍地開
花，不少基層居民棲身於 「籠屋」 、
「棺材房」 的今天，侈談保育何止離
地，更是虛偽。老實說，任何一個地
方發展的歷史，就是不斷地開疆闢土
的歷史，如果我們的前輩也像今日一
些人那樣，這裏不能動，那裏也不能
動，香港就仍然是昔日小漁村，而不
是現代化大都會。

事在人為！ 「愛國者治港」 就是
要勇擔當、敢碰硬、善作為，迎難而
上，衝破制約香港經濟發展和民生改
善的各種利益藩籬。


